



UNE CULTURE DE PAIX PLUS QUE JAMAIS NÉCESSAIRE

La situation géopolitique mondiale est complexe et marquée par une escalade des conflits. Avec 70 pays organisant des élections en 2024, appelant aux urnes plus de la moitié de la population mondiale, l'enjeu pour la paix est de taille. En cette année Olympique, il est nécessaire de rappeler que la paix est menacée à l'échelle mondiale, et que la création d'une culture de paix est indispensable.

LE SPORT POUR LA PAIX

Universel et populaire auprès de la jeunesse, le sport présente une réponse à la progression des conflits. Structuré autour de règles équitables, il peut contribuer à créer une paix durable, dès lors qu'il est utilisé intentionnellement dans le but de transmettre des valeurs, attitudes et comportements qui favorisent le dialogue et le partage.

LES ATHLÈTES : MODÈLES ET CATALYSEURS DE PAIX

Le sport constitue une caisse de résonance unique dans le monde actuel. Bénéficiant d'une audience inégalée sur les plateformes sociales, les athlètes disposent d'une capacité d'influence exceptionnelle auprès des décideurs. Inspirant des millions de personnes, ils suscitent des attentes quant aux messages et aux valeurs qu'ils véhiculent.

PEACE AND SPORT : ENGAGEMENT ET ACCOMPAGNEMENT DES ATHLÈTES

Une consultation a été menée auprès des membres du Club des Champions de la Paix pour explorer les vecteurs de leur engagement, leurs aspirations, ainsi que leurs besoins. La consultation a permis de :

- formuler des recommandations pour les décideurs politiques et les instances sportives ;
- identifier des pistes pour renforcer l'impact des athlètes désireux de s'engager.

LES RACINES DE L'ENGAGEMENT

- **La volonté de rendre service à la société** et d'utiliser leur position privilégiée de modèles
- **L'échange et le partage entre athlètes**, inspirant notamment de nouvelles vocations auprès des jeunes
- **La sensibilisation par les organisations de la société civile** sur leur impact en tant qu'athlètes ;
- **Les valeurs du sport** en elles-mêmes, qui véhiculent des messages de respect et d'inclusion.

LES MODALITÉS DE L'ENGAGEMENT

- **Initiatives sur le terrain** au plus près des bénéficiaires
- **Prise de parole** publique pour sensibiliser les décideurs et le grand public
- **Une priorité capitale donnée au collectif** pour maximiser l'impact de leurs actions



Les Champions de la Paix est un **collectif d'athlètes** de haut niveau et de toutes origines, modèles, héros et sources d'inspiration **pour les jeunes du monde entier**. Tous sont engagés pour une cause commune : **la paix**. Le Club soutient les actions de Peace and Sport au quotidien, œuvrant pour démontrer que **le sport va au-delà de la performance** et qu'il joue un véritable rôle au service de la société.

En tant qu'athlètes et modèles, nous devons être entourés de personnes ou d'organisations qui peuvent nous soutenir dans nos engagements sociaux, en nous fournissant les bonnes informations sur les causes qui nous tiennent à cœur, afin que nous puissions exercer au mieux notre influence.

Siya Kolisi, capitaine de l'équipe sud-africaine de rugby, double champion du monde et Champion de la Paix.



Nous, on choisit le camp de la paix. C'est tellement facile d'aller à la guerre, de faire du mal, de dénigrer, de discriminer, alors que garder la communication, l'harmonie et la paix est beaucoup plus difficile. Au lieu d'encourager ces élans de haine, il faut vraiment mettre l'accent sur la promotion de la paix, par le sport.

Didier Drogba, Légende du Football, Vice-Président de Peace and Sport



Les athlètes ont une position d'influence au sein de leurs communautés. Pour élargir cela, il serait utile d'avoir une plateforme de diffusion, et d'être accompagnés en termes de communication autour de nos actions, pour en assurer la viabilité.

Nouria Benida-Merah, Algérie, Championne Olympique du 1 500 m et Championne de la Paix

L'APPEL DES CHAMPIONS DE LA PAIX



À travers le symbole de la #WhiteCard, les Champions de la paix s'unissent et lancent un appel autour de trois piliers :

ÉDUCATION

1 Faire du sport pour la paix une priorité

Dans le monde, 64% des pays investissent en moyenne moins de 2% de leurs budgets éducatifs dans l'éducation par le sport selon l'UNESCO. Investir dans ce domaine permet aux jeunes d'acquérir les connaissances et compétences de vie favorisant une meilleure inclusion sociale et le développement d'une culture de la paix.

Les Champions appellent à une augmentation majeure des budgets dédiés à l'éducation à la paix par le sport

COALITION

2 Faire équipe pour la paix par le sport

L'écosystème sportif peut servir de catalyseur et jouer un rôle central dans l'engagement des athlètes. Des synergies supplémentaires entre les acteurs du sport, les organisations de la société civile et le secteur privé contribueraient à informer, accompagner et impliquer les athlètes dans des initiatives sociales.

Les Champions appellent à une coordination des politiques, programmes et financements par les institutions de la Paix et du Sport.

AUTONOMISATION

3 Accompagner les athlètes à porter le flambeau de la paix

Plus que jamais, la médiatisation des athlètes implique une responsabilité sociale. Il est essentiel de les former, en parallèle de leurs parcours sportifs, pour les sensibiliser dès leur plus jeune âge et leur proposer des structures d'action et d'expression pour renforcer leurs impacts en tant qu'acteurs de paix.

Les Champions de la Paix appellent d'autres athlètes à rejoindre cette initiative afin de maximiser leur impact social.

#WhiteCard

www.peace-sport.org

